

Die Agglomerationsgemeinden rund um Zürich sind oft weder Städte noch Dörfer. Sie sind urbane Landschaften mit den Vorteilen von Stadt und Land. Ein Stadtplaner, ein Architekt, ein Politologe und eine Politologin formulieren für die Agglomeration zwischen Zürichsee und Bachtel, Rapperswil und Zürich eine einfache Vision: «Kultiviert die Oasen im Siedlungsbrei!» Statt abschätzig von Agglo zu sprechen, könnten in naher Zukunft die vielen AgglOasen im Zentrum stehen. Neu könnte das Denken der Behörden und Planer an den Rändern statt in den Zentren der Siedlungen ansetzen.

Die Vision wird untermauert mit den Ergebnissen des Forschungsprojekts «S5-Stadt. Agglomeration im Zentrum». Journalistinnen und Journalisten haben die Forschenden befragt und bringen deren Erkenntnisse in einfacher Sprache auf den Punkt. Ein handliches, leicht lesbares Buch für eine gewichtige Debatte, die nicht nur die Raumplanung betrifft.